

## Próxima reaparición de Josefina Tapias

El próximo jueves, los buenos catadores de teatro, van a poder saborear un plato altamente delicioso.

«Les vinyes del Priorat», de garra, su poema cumbre, bilmente interpretado por Escuela de Arte Dramático I. E. G. con todo el elenco sus primeras figuras, contando tan bello marco la laboración de nuestra gran actriz profesional Josefina Tapias.

Todo ello, como una fiesta así requería, a beneficio del Patronato Local de Honraje a la Vejez, una de las instituciones que honran a la ciudad y a sus protectores.

## La Crisis Teatral: Un determinante

No ha mucho se repitió, esta vez en un artículo de actualidad, de Zuñiga, el tema de la postración de nuestro teatro. ¿De donde ha de venir la renovación del mismo? La presencia de unas cuantas compañías bien intencionadas y de unos teatros nacionales con escasa novilidad no cuenta apenas nada en el desolado paisaje de nuestra escena. Han surgido algunos autores con nervio y voluntad, cuyas obras merecen toda consideración. Pero, es el ambiente, el calor auténtico de un público devoto, lo que falta. La gente joven no siente el teatro, en parte por una razón bien sencilla: Porque los universitarios no abren camino, no desbrozan la senda: ni encuentran apoyo donde debieran, y, por lo tanto, falta de un estímulo, sin secciones teatrales universitarias, o muy escasas, sin la libre competencia entre si, no existe un verdadero teatro de aficionados. Y, fuera de las universidades, en los medios culturales de otra índole, o en los simplemente recreativos, siempre nos encontramos con la funestencia por parte de las agrupaciones, a representar obras «de profesionales», es decir, a repetir para un público adicto lo mismo que pueden ver interpretando por mengaño o fulanita. Y el público, entonces, no sale de sus círculos viciosos. Estamos todavía en mantillas, en cuestión de presentación escénica. Seguramente menos de un cinco por ciento del público teatral de una capital, conoce la existencia de Eugene O'Neill, o de J. B. Priestly, o de Jean Anouilh, tres nombres cimeros en el firmamento teatral, el primero de ellos ya consagrado desde 1920...

Los directores escénicos le tienen verdadero horror a la novedad, o a lo que llaman novedad, que a lo mejor lleva treinta años de existencia por ahí. En los profesionales esto se entiende, porque el público pide lo que conoce... pero, en los aficionados...! El director profesional ha de hacer números y no se atreve a servir el plato desusado por temor a quedarse sin clientes, es decir en la sala vacía. Y seguimos con el círculo vicioso. El aficionado, como quiere hacer exactamente igual que el profesional, sin tener en cuenta que su labor es la de acoger precisamente aquellas empresas anticomerciales, aunque sea con público escaso y pocos medios materiales, es, no se molesta en quebrarse la cabeza desentrañando el sentido de las nuevas comedias o el ritmo de lo moderno, o el ritmo de lo antiguo, que muchas veces es de piosa actualidad. Y así estamos, sin dar un paso adelante.

Y, lo que es peor, el teatro deja entonces de cumplir su misión social, deja de llamar a todos al convite de verdaderamente valioso para entontecer las conciencias y rubricar, servilmente, los gustos falseados de un público siempre distante, aun cuando aplauda rabiosamente y se emocione echando lágrimas de cocodrilo.

Muchas son las voces que se levantan en pro de un auténtico teatro de aficionados. Un teatro humilde en los medios, con un seguro público menguado en sus principios de actuación, que se enfrente a verdaderos problemas de contenido, y que luche por poner la conciencia del espectador del país a la altura que la verdad eterna del teatro y su dignidad reclaman.

# an corda

SAN FELIU DE GUIXOLS

11 DE SEPTIEMBRE DE 1952

Correo de las  
**LETRAS**

## La Noria

por L. D'ANDRAITX

Premio Nadal 1951. Autor, Luís Romero. Ediciones Destino S. L.— Barcelona. Pudo haber sido la obra una magnífica novela, si el autor hubiese sabido dar la vuelta a sus personajes, tal como el nombre de noria sugiere, vistos a la ida, vistos al regreso, de día y de noche. Pudo haber si-

do la obra una auténtica novela, si Romero nos hubiese sabido mostrar cuantas promesas llegaron indemnes a la almohada de las que la aurora pone, cada día, en manos de los hombres, si hubiese aquilatado el valor de los propósitos, temple de la perseverancia, inconstancia del pensamiento, tenacidad de una obsesión... Pero nada de eso nos brinda el autor, sinó una sesión de cine al aire libre, donde las luces roban claridad a la luz y los ruidos, a los sonidos.

La Noria pudo haber sido una rueda de 24 paletas, almacenando y vaciando, cada una, una hora de un día cualquiera de Barcelona. Cada hora simbolizada por un retazo de vida actualizada en el marco de un arco determinado del sol o de la tangente a un camino. Pudo el libro haber sido eso y haber ganado la unidad indiscutible, que su mismo título sugiere. Pero tampoco es así. Treinta y siete personajes desfilan por la obra sin ningún nexo que los una, aislados, en una descripción fugaz. El autor, simplemente, describe; describe lo aparente y lo interior de cada vida, que discurre por el libro, pero sus problemas están vacíos de profundidad, no consiguen interesarnos, porque el autor no se atreve a conducir a sus personajes al umbral de la consecuencia. Cada tipo, en su lucha, está vacío de luchas pues Luís Romero nos ofrece un solo instante de sus vidas, casi sin antes y absolutamente sin después; fase esporádica de un sentir, alba o agonía de un momento.

El autor mismo no se pronuncia; no abona ni censura, no rebate ni se rinde a ningún

pensamiento. Y así, uno se pregunta qué fin didáctico o lírico quiso imprimir a su novela

Es una obra sin tema, galería de personajes, pura descripción de un rotablo, sin otro orden ni trabazón que los sucesivos números de los capítulos.

No obstante, y pese a lo que la obra pudo haber sido, queda la genialidad de los esbozos de los treinta y siete personajes, el indiscutible acierto de sus discursos hacia adentro, mientras que como actores del gran teatro de la vida, van representando su papel. Hay agudeza de observación en estos pocos trazos, líneas al carbón e iluminadas como por un chispazo de magnesio, que nos muestra la gris humanidad, la endebles del barro, la casi uniformidad de sentir, apático e inconsciente, que hoy se ha enseñoreado de casi todos los hombres, haciendo de ellos un opaco rebaño. Como contraste, sirven de polos, el vicio declarado y la virtud probada. Uno lee a gusto la mitad de los capítulos de la obra, sin ningún orden de prelación; podríamos empezar por el final o por la página 131. No importa; pero leídos la mitad de los capítulos, en el orden que sea, es decir, una semi-rotación de la noria, uno echa de menos la semi-vuelta simétrica y opuesta. La consecuencia no llega y la obra defrauda. Defrauda como novela, pero fuera un gallardo y magnífico volumen de cuentos, sin el artificio de su aparente unidad.

## CORREO DE BARCELONA

Dos acontecimientos internacionales, uno deportivo, otro, jurídico, absorben la actividad barcelonesa.

La XXXII Vuelta ciclista a Cataluña promete revestir inusitado esplendor. Franceses, italianos, belgas y suizos competirán con lo mejor de nuestros rutereros y pistards. Sin duda la batalla para los primeros lugares tendrá un carácter épico.

La caravana publicitaria estará este año considerablemente aumentada y corregida.

¿Futuro vencedor? Todo depende de la unión y concordia existente entre los equipos nacionales, ya que cualquier desavenencia sería aprovechada por los excelentes corredores extranjeros.

Existen, y con fundada razón, gran indignación hacia la decisión, injusta a todas luces del gobierno argentino de impedir la repatriación del llamado «Legado Cambó», al Ayuntamiento barcelonés.

El Ateneo ha hecho pública su protesta

## «Gerona Turística»

Con la alegría con que se reciben las cosas esperadas por su calidad y aliento, llega hasta nosotros esta publicación del Fomento del Turismo de Gerona, cuya confección ha sido cuidada con un esmero total.

No es frecuente que revistas de tan convincente contenido y magnífica presentación, vean la luz pública. Esta vez, Gerona ha quedado dignamente representada en este marco del turismo donde se libran en la actualidad grandes batallas en España.

Coincidiendo con los preliminares del Plan Nacional de Turismo, que ha de dar sus inmediatos frutos, surge este bello ramillete gerundense, como un alerta que ha de encaminar la atención de los rectores de nuestra providencial fuente de riqueza hacia estas tierras que, entre las montañas y el mar, despliegan la gama de un colorido único.

Toda persona interesada en poseer un tesoro vivo de nuestras bellezas, guarda ya esta publicación única, y la acogida que tiene entre los visitantes es realmente alentadora. Cúmplese con ella el axioma tantas veces confirmado de que lo que decide el favor público no es otra cosa que la calidad. Ahí tenemos este auténtico alarde editorial a cuya realización han acudido excelentes plumas, cámaras fotográficas y lápices, y notemos que San Feliu tiene representantes bien dignos en los tres órdenes.

Es un deber reconocer los méritos de cuantos esfuerzos se despliegan bajo el signo del buen gusto y del acierto, y en este caso muy gustosamente cumplimos felicitar a la representación oficial del Turismo en la provincia, y a todos cuantos han contribuido a la confección de este magnífico álbum. Y ahora, a esperar la segunda edición anunciada para el ciclo navideño. Desde estas páginas, sea bienvenida.— U.

«Gerona Turística» Publicación del Fomento del Turismo. - Gerona - Agosto 1952.

cerca del Ayuntamiento, esperándose que en breve quede solucionado este repentino «impulso» presidencial argentino.

De la noche a la mañana, nunca mejor empleada la frase, nos encontramos en que el nuevo puesto de flores, en la Rambla del mismo nombre, había desaparecido.

Veremos ahora cual será el otro «ejemplar», pero a la marcha que va, parece ser, que, el puesto más moderno, se convertirá en prehistórico, a la hora de su instalación definitiva.

Cuando todavía resuenan los gritos de airada protesta contra la gran matanza piscícola del río Llobregat, nos viene ahora otra noticia de características parecidas en el Noya, en que sus aguas traían grandiosas cantidades de peces muertos o muribundos.

Sin duda alguna debe imponerse a los causantes de tales catástrofes un severísimo correctivo, so pena de quedarnos sin peces en todos nuestros ríos,



## Se designa una Comisión especial que estudie las posibilidades de Construcción, en esta ciudad, de un grupo de viviendas protegidas



Sesión 4-IX-52

Aprobación minuta de la anterior.  
Aprobación cuentas semanales por un total de 6.266'10 pesetas.

A continuación se da lectura a la solicitud que eleva el concesionario explotador de la Bolera del Paseo del Mar, pidiendo la concesión de un trofeo para premiar a los concursantes ganadores de la Competición deportiva consistente en un Campeonato local que se iniciará seguidamente, acordándose conceder una Copa.

Dada lectura a la protesta que eleva Doña María Josefa Bausá Caballero, del Callejón de San Lázaro, por haber obstaculizado el paso de dicho Callejón los vecinos de dicha vía pública, con la instalación de conejeras, gallineros y pa-

lomares, por unanimidad se acuerda requerir a los vecinos denunciados para que sin demora alguna procedan a retirar dichas instalaciones dejando libre paso.

Seguidamente se procede a la lectura de la instancia que firman doce vecinos residentes en las proximidades del solar de D. Juan Estrada, sito en la Carretera de Gerona, los cuales, por los motivos que alegan en dicho documento piden sea denegado el permiso que para la reconstrucción de la fábrica que allí había instalada, se encuentra en período de trámite, acordándose que los argumentos esgrimidos por los recurrentes sean conocidos por los técnicos y Comisión que ha de dictaminar el expediente, a los efectos de la resolución justa y equitativa que en su día recaiga sobre dicho asunto.

En resolución de los expedientes tramitados sobre concesión de permisos de obras, se acuerda concederlos a:

Doña Teresa Blanch Viuda de Albó para instalar una sierra cinta y complemento herramental, en su nueva instalación de Calle Goula; y

Doña Concepción Clara Batlle para las obras interiores en su casa núm. 14 de la Calle Especieros.

Abierto debate sobre el escrito que pendía sobre la mesa, de D. Esteban Recolons Montalat, Empresario de Salón VICTORIA, y habiendo intervenido todos los Sres. concurrentes, por unanimidad se acuerda mantener el tipo fijado como concierto a primeros del presente año, para el pago del arbitrio municipal sobre consumos de lujo, y que a partir de 1.º de enero de 1953, las salas de espectáculos tributen en régimen de declaración jurada y control de taquilla, para aplicación estricta del porcentaje legal.

También se acuerda autorizar el riego de calles y vías públicas pavimentadas a partir del día 8 de este mes.

El Sr. Alcalde - Presidente informa a continuación sobre lo tratado en la reunión que en la mañana de hoy ha tenido lugar en Palafrugell, a la que fué convocado por S. E. el Gobernador Civil y Presidente de la Diputación con la concurrencia de los Alcaldes del litoral, quedando enterados los señores asistentes.



### EDICTO

Dispuesta la Superioridad la vacunación Antivaricólica y Antitífica para todos los escolares se hace público: Que no lo podrá matricularse ningún alumno que no haya cumplimentado esta Orden.

No obstante, serán admitidos del día 15 al 30 los que no hayan efectuado, con la condición de proceder a ello en inmediato plazo.

San Feliu de Guixols 8 de septiembre de 1952.

El Alcalde

En ruegos y preguntas el señor Clavaguera pide se estudie la posibilidad de plantar eucaliptus en el Campo municipal de deportes, y de que se proceda a la pintura de la valla del perímetro de juego para así conservar la madera de la misma, contestándole el señor Alcalde que en cuanto al primer extremo es perfectamente factible, a cuyo efecto se solicitarán del Servicio Forestal las plantas necesarias y que en cuanto a la pintura, dado su coste, sería conveniente que el propio Sr. Clavaguera, valiéndose de su influencia y cargos que le han grangeado amistades en los Organismos oficiales de la provincia, recabe la concesión de pintura y aceite de linaza a precios asequibles, gestión que acepta dicho señor llevar a cabo.

El Sr. de Blas se interesa por la construcción en esta localidad de un grupo de viviendas protegidas que alivie la gran escasez de casas para

arrendar los vecinos de la ciudad, dando así solución a un problema que parece insoluble. El Sr. Alcalde hace una breve exposición de los trabajos que para obtener dichas construcciones se hicieron durante más de cinco años, y que por dificultades insuperables de todo orden hubo de suspenderse la gestión que se llevaba a cabo a tal fin, y teniendo a mano los planos de las mismas en proyecto, los expone a la vista y consideración de los señores concejales que no los conocían por haber entrado a formar parte del Ayuntamiento con posteridad a la fecha en que se realizaron dichos trabajos; ello no obstante, y ante la posibilidad de que algún obstáculo de aquellos haya podido ser removido, se propone y acepta designar una Comisión especial que estudie dichas posibilidades, la cual estará constituida por los señores Puig, de Blas y Otero.

El Sr. Puig pregunta en que fecha se procederá al adoquinado de la Calle Rutlla, siendo informado de que la fecha prevista es la del próximo mes de octubre.

Y no habiendo más asuntos de que tratar el Sr. Alcalde levantó la sesión.

## Mirando a nuestras tablas

¿Es lamentable o no es lamentable la bufonada que el lunes de la pasada semana le sirvieron tan ingenuamente, en un teatro de la ciudad, a una gran parte del público guixolense? Bien es verdad que unos hombres y mujeres — artistas o no artistas — buscaron un lugar y un tiempo, solamente para su negocio, y que los demás, muchísimos por cierto, acudieron allí creyendo encontrar y admirar algo de arte.

Más verdad es todavía que, para los primeros, su tiempo y lugar mejor hubieran estado en Fiesta Mayor, en una barraca de feria de las que acuden con sus atracciones en los espacios libres de nuestro Jardín Municipal. Quizás así, nadie se habría podido llamar a engaño ante unos gestos grotescos, o el chiste verde y ridículo y hasta ante la misma desfachatez de cambiarse a costa del dinero del mismísimo público.

Pero con todo, una vez más en nuestra ciudad quiso repetirse la historia a veces tan lamentable de nuestras tablas. Y presenciada por un público que no repara en sacrificios, ni de comodidad ni de economía, para asistir a un espectáculo que no puede ofrecerle garantía de ninguna clase.

Es también el mismo, este público, quien paga a veces con la más fría indiferencia el afán, la constancia y hasta las horas robadas al sueño, de unos hombres y mujeres — artistas éstos — que toda su vida se desvelan para ofrecerle un arte llamado teatro, que nunca podrá engañarle porque está todo él lleno de amor y espiritualidad. De estos artistas, en fin, que nunca tendrán en su contra el haber especulado con el bolsillo ni apasionamiento de su público, puesto que toda su ilusión la pusieron siempre en el cultivo de su arte puro.

De ahí que ¿fué lamentable o no fué lamentable, la bufonada que el lunes de la pasada semana le sirvieron tan ingenuamente, en un teatro de la ciudad, a una gran parte del público guixolense?

Lorens

## Productos LOSTE, S. A.

GALLETAS - TURRONES  
CAMELOS, ETC.

Los productos de la máxima calidad, que exigen todas las personas de buen gusto y exquisito paladar

Pídalos en todos los buenos Establecimientos

## CLINICA DEL BAJO AMPURDAN

C. Adrián Alvarez, 68

PALAMOS

IGUALATORIO MEDICO QUIRURGICO  
EN TODAS LAS ESPECIALIDADES

Para informes y suscripciones dirigirse al representante en esta plaza:

**Dn. Emilio Darder Capdevila**

C. Gerona, 70

San Feliu de Guixols

INSTALACIONES DE ALUMBRADO - ELECTRICIDAD SANEAMIENTO - CALEFACCION  
Bien Calculadas y Realizadas

Juan Puig

Teléfonos, 161 y 283 Verdaguer, 13

SAN FELIU DE GUIXOLS

APARATOS DE RADIO ARTICULOS REGALO DECORACION DEL HOGAR  
Visite Establecimiento

LUXOR

J. A. R.  
MATERIALES PARA LA CONSTRUCCION  
SAN PEDRO, 17 TELEFONO 7

PASTELERIA

La Vienesa

A. M. C. O. Transportes Reunidos  
MATERIALES PARA CONSTRUCCION Paquetería - Encargos Carga general - Camionajes

CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS a:

San Juan, 15 - Teléfono 24 - SAN FELIU DE GUIXOLS

O. CASELLAS  
PINTURA - DECORACION

Hostal de La Gavina

Venta y Reparación de toda clase de Motores y Bombas industriales y Marinos. Diesel y a gasolina - Motos y Bicicletas en:

Clavé, 18 Y San Juan, 13

Establecimientos

I. Roca

Teléfono 239

San Feliu de Guixols

Instalación Eléctrica. Aparatos Sanitarios. Calefacción. Venta y Reparación de aparatos de Radio. Todo ello por personal especializado, en:

Clavé, 8 y San Pedro, 15



## da del otro jueves

iempre, en todos los órde-  
de la vida, lo más cuerdo  
sido empezar las cosas por  
rincipio, y en fútbol, que  
puede ser una excepción,  
bién hay que comenzar  
npre por lo primero.

Desde luego, que si quisié-  
ros hablar con compleja  
riedad, al referirnos a los  
incipios futbolísticos, ten-  
mos que mencionar forzo-  
mente la creación de equipos  
eniles, piedra fundamental  
odo Club, cuyos desvelos  
in encaminados a la prácti-  
le un deporte. Pero ese te-  
ya lo abordaremos en fe-  
próxima, dedicándonos  
lusivamente hoy, al otro  
bién primordial, o sea, la  
tera de encauzar con las  
vros probalidades de éxito  
rendimiento de un equipo  
fesional.

lo hemos dudado nunca en  
gonar, que la mayor parte  
los éxitos que cosechan los  
bs, es debido, aparte de una  
na dirección administrati-  
y burocrática que concier-  
exclusivamente a las juntas  
rectivas, a la preparación  
su equipo. Por lo tanto, fo-  
Club que desee cosechar  
nos resultados, ha de pro-  
arse antes que nada un  
n preparador, el cual incul-  
á a sus discípulos, disci-  
na, técnica y suficiencia fi-  
a, bases fundamentales pa-  
el buen rendimiento de todo  
ortista.

Contratar simplemente juga-  
res, reunirlos y que ellos  
mos se las compongan, no  
una labor eficiente. La vida  
idiana nos demuestra a ca-  
instante lo necesario que es  
disciplina y la coordinación  
somos empresarios, y reu-  
nos unos buenísimos cola-  
radores, pero dejamos que  
los anden por sus anchas,  
nto nos precipitaremos en  
abismo; por el contrario, si  
s que trabajan a nuestro la-  
son trabajadores corrien-  
s, pero con todos los esfuer-  
s unificados y bajo una sola  
rectriz, el más franco de los  
itos nos ha de sonreír y,  
r lo tanto, premiar nuestra  
bor.

Gracer

## GARAJE CENTRAL

Agua carbónicas

La Mascota

Concurso Futbolístico de Ancora

Como la temporada anterior,  
NCORA organiza un Con-  
urso, consistente en adivinar  
resultado exacto del encuen-  
o a celebrar entre el GUI-  
OLS y su contrincante de  
rno. Para el próximo domi-  
o, y en su jornada inicial,  
uestro representante se des-  
laza a Palamós, para contener  
con el titular de la vecina  
oblación; encuentro de siem-  
re disputado, y que D. Rai-  
nundo Vancells Gros, repre-  
sentante de la acreditada mar-  
ca Lacrima Baccus y obsequia-  
al ganador de nuestro Con-  
curso con dos Botellas de  
Champaña.

Casi nulos los suizos, único quizás es Chavolley ya que corre prácticamente sólo.

Entre belgas e italianos está la representación extranjera. D. Rijck, formidable en el Ilano, Vanden Brande, ha pinchado muchas veces y Bayens. Grosso, la gran figura italiana, secundado por Pett natti y Falzoni y Volpi muy bien en la etapa contra reloj y seguro en el Ilano.

Resumiendo, una espectacular y emotiva Vuelta a Cataluña con un gran vencedor: MIGUEL POBLET.

CORNER

## Guixols 4 - Malgrat 2

Al escribir esta pequeña crónica, ignoramos aún el calendario de la 1.ª CATEGORÍA REGIONAL A. pero suponemos que la competición oficial empezará el próximo domingo, y que por lo tanto, se habrán acabado los partidos amistosos para entrar de lleno a los de verdad.

En el cuarto encuentro de pruebas, y que suponemos será el último, ya vimos cosas más buenas que en los anteriores, las cuales tuvieron la virtud de hacernos concebir esperanzas, confiando que dentro de poco, tendremos un equipo ajustadísimo.

El partido, digámoslo enseñado, no ofreció gran atractivo; tuvo largas fases grises, pero una vez más pudimos constatar que se cuenta con un buenísimo dispositivo defensivo, reforzado con la acertada adquisición de Fábregas. La línea media dió por primera vez sensación de juego y colocación, siendo la actuación de Pinto acertada, actuando Conesa en la primera parte, y Fábregas en la segunda, con seguridad. De la delantera; lo más destacado, los dos extre-

mos y el ariete Coll. Siguen no convenciéndonos los interiores.

El Malgrat no dió nunca sensación de peligro, y fué un buen equipo entrenador, esgrimiendo como su mejor arma, el entusiasmo.

El resultado de ninguna forma refleja lo hecho por los azulgrana, sobre todo en la segunda parte, en que el dominio fué en varios momentos verdaderamente ogobador, malográndose algunos tantos por verdadera desgracia.

Por no haberse presentado el árbitro, tuvo que dirigir el encuentro, nuestro veterano y voluntarioso ex-jugador Tresané, haciéndolo con señalado éxito, alineándose a sus órdenes los siguientes equipos:

GUIXOLS: Galcerán (González) - Fábregas (Jacomet), Faura, Terrades; Pinto, Conesa (Fábregas); Planella, Dominguez II, Coll, Dominguez I y Fornós.

MALGRAT: Larger - Roca, Homet, Mariá; Palomeras, Hernández; Dearco, Dimas, España, Costa y Arias.

GOL

## Calendario Oficial de la Categoría Regional A

1.ª Vuelta 2.ª Vuelta

14 Septiembre 11 Enero

Puigreig - Mollet  
Arenys de Mar - Vich  
Júpiter - Amposta  
Recreativo - Pueblo Seco  
Palamós - Guixols  
Vilafranca - La Cava  
Reus - Calella  
Moncada - Sitges  
Figueras - San Celoni

21 Septiembre 18 Enero

Mollet - Figueras  
Vich - Puigreig  
Júpiter - Arenys de Mar  
Pueblo Seco - Amposta  
Guixols - Recreativo  
La Cava - Palamós  
Calella - Vilafranca  
Sitges - Reus  
San Celoni - Moncada

28 Septiembre 25 Enero

Mollet - Vich  
Puigreig - Júpiter  
Arenys de Mar - Pueblo Seco  
Amposta - Guixols  
Recreativo - La Cava  
Palamós - Calella  
Vilafranca - Sitges  
Reus - San Celoni  
Figueras - Moncada

5 Octubre 1 Febrero

Vich - Figueras  
Júpiter - Mollet  
Pueblo Seco - Puigreig  
Guixols - Arenys de Mar  
La Cava - Amposta  
Calella - Recreativo  
Sitges - Palamós  
San Celoni - Vilafranca  
Moncada - Reus

12 Octubre 8 Febrero

Vich - Júpiter  
Mollet - Pueblo Seco  
Puigreig - Guixols  
Arenys de Mar - La Cava  
Amposta - Calella  
Recreativo - Sitges  
Palamós - San Celoni  
Vilafranca - Moncada  
Figueras - Reus

19 Octubre 15 Febrero

Júpiter - Figueras  
Pueblo Seco - Vich  
Guixols - Mollet  
La Cava - Puigreig  
Calella - Arenys de Mar  
Sitges - Amposta  
San Celoni - Recreativo  
Moncada - Palamós  
Reus - Vilafranca

26 Octubre 22 Febrero

Júpiter - Pueblo Seco  
Vich - Guixols  
Mollet - La Cava  
Puigreig - Calella  
Arenys de Mar - Sitges  
Amposta - San Celoni  
Recreativo - Moncada  
Palamós - Reus  
Figueras - Vilafranca

2 Noviembre 1 Marzo

Pueblo Seco - Figueras  
Guixols - Júpiter  
La Cava - Vich  
Calella - Mollet  
Sitges - Puigreig  
San Celoni - Arenys de Mar  
Moncada - Amposta  
Reus - Recreativo  
Vilafranca - Palamós

9 Noviembre 8 Marzo

Pueblo Seco - Guixols  
Júpiter - La Cava  
Vich - Calella  
Mollet - Sitges  
Puigreig - San Celoni  
Arenys de Mar - Moncada  
Amposta - Reus  
Recreativo - Vilafranca  
Figueras - Palamós

16 Noviembre 15 Marzo

Guixols - Figueras  
La Cava - Pueblo Seco  
Calella - Júpiter  
Sitges - Vich  
San Celoni - Mollet  
Moncada - Puigreig  
Reus - Arenys de Mar  
Vilafranca - Amposta  
Palamós - Recreativo

23 Noviembre 22 Marzo

Guixols - La Cava  
Pueblo Seco - Calella  
Júpiter - Sitges  
Vich - San Celoni  
Mollet - Moncada  
Puigreig - Reus  
Arenys de Mar - Vilafranca  
Amposta - Palamós  
Figueras - Recreativo

30 Noviembre 29 Marzo

La Cava - Figueras  
Calella - Guixols  
Sitges - Pueblo Seco  
San Celoni - Júpiter  
Moncada - Vich  
Reus - Mollet  
Vilafranca - Puigreig  
Palamós - Arenys de Mar  
Recreativo - Amposta

7 Diciembre 5 Abril

La Cava - Calella  
Guixols - Sitges  
Pueblo Seco - San Celoni  
Júpiter - Moncada  
Vich - Reus  
Mollet - Vilafranca  
Puigreig - Palamós  
Arenys de Mar - Recreativo  
Figueras - Amposta

14 Diciembre 12 Abril

Calella - Figueras  
Sitges - La Cava  
San Celoni - Guixols  
Moncada - Pueblo Seco  
Reus - Júpiter  
Vilafranca - Vich  
Palamós - Mollet  
Recreativo - Puigreig  
Amposta - Arenys de Mar

21 Diciembre 19 Abril

Calella - Sitges  
La Cava - San Celoni  
Guixols - Moncada  
Pueblo Seco - Reus  
Júpiter - Vilafranca  
Vich - Palamós  
Mollet - Recreativo  
Puigreig - Amposta  
Figueras - Arenys de Mar

28 Diciembre 26 Abril

Figueras - Sitges  
San Celoni - Calella  
Moncada - La Cava  
Reus - Guixols  
Vilafranca - Pueblo Seco  
Palamós - Júpiter  
Recreativo - Vich  
Amposta - Mollet  
Arenys de Mar - Puigreig

4 Enero 3 Mayo

Sitges - San Celoni  
Calella - Moncada  
La Cava - Reus  
Guixols - Vilafranca  
Pueblo Seco - Palamós  
Júpiter - Recreativo  
Vich - Amposta  
Mollet - Arenys de Mar  
Puigreig - Figueras

## Capitalizadora Española, S. A.

COMPAÑÍA GENERAL DE CAPITALIZACIÓN

Capital suscrito: 2.500.000 Ptas. — Capital desembolsado: 1.250.000 Ptas.

INSCRITA EN EL REGISTRO ESPECIAL

AUTORIZADA POR ORDEN MINISTERIAL DE FECHA 6 DE OCTUBRE DE 1949

RESERVAS INTEGRAS EN ESPAÑA

Domicilio Social: Fernández de la Hoz, 28 - MADRID



D ALBERTO ARBÓS MONTANER, vecino de PALAMÓS (Gerona), con domicilio en la Calle Gral. Sanjurjo, 31 en el acto en que el Inspector de la Sucursal para Cataluña y Baleares de esta Compañía, señor FIGUERAS ALGE y los agentes en Palamós señores LUIS PRATS y FRANCISCO LEIVA, le hicieron entrega de la suma de 10.000 pesetas, valor del TÍTULO DE CAPITALIZACIÓN que en el pasado mes de Noviembre de 1951 suscribió dicho señor con la cuota mensual de 44'45 pesetas, y que por figurar entre sus símbolos el n.º 5650, resultó amortizado anticipadamente en el sorteo celebrado en la Dirección General de la Compañía el día 10 del actual

Si aún no conoce esta atrayente modalidad de ahorro por la capitalización, solicite una información en cualquiera de nuestras oficinas

SUCURSAL PARA CATALUÑA Y BALEARES

Avenida José Antonio, 608 - Teléfono 21-88-65 — BARCELONA

(Texto aprobado por la D. G. de Seguros y Ahorro)

Agua de MALAVELLA

Representante SEBASTIAN MESTRES

BARBERIA BASART

NOVEDADES GRAU

Rutlla, 19 - Teléfono 226

Hotel "LES NOIES"

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES

CERVERA Cerveza DAMM

TAXIS

UBALDO MARTINEZ

Encargos: CHIC-BAR

Simón ARARÁ

Artículos verano

Rutlla, 10

ESPARTERÍA Y MUEBLES

Transportes J. VIDAL

Carga y Encargos para Barcelona



# Se reúnen en Asamblea los Alcaldes de la Costa Brava

117 ESTABLECIMIENTOS, CON UN TOTAL DE 1.827 HABITACIONES, DISPONEN ACTUALMENTE NUESTROS HOSPEDAJES EN LA COSTA BRAVA

Convocados por el Gobernador Civil, don Luis Mazo Mendo, se concentraron en Palafrugell los Alcaldes de Blanes, Lloret de Mar, Tossa de Mar, San Feliu de Guixols, Santa Cristina de Aro, Castillo de Aro, Calonge, Palamós, Palafrugell, Bagur, Pals, Torroella de Montgrí, La Escala, Puerto de la Selva, Rosas, Cadaqués, San Pedro Pescador, Llançá, Colera y Port-Bou, poblaciones que integran nuestra incomparable Costa Brava.

## Constitución de la Asamblea

A las doce de la mañana los Alcaldes de las poblaciones de la Costa Brava, los Procuradores en Cortes y los miembros de la Junta de Fomento de Turismo, quedaban constituidos en Asamblea en el salón de sesiones del Ayuntamiento de Palafrugell, bajo la presidencia del señor Gobernador Civil.

Además del señor Mazo Mendo, ocuparon el estrado presidencial el Alcalde de la población y Diputado provincial, don Antonio Hernández Villaescusa; Presidente de la Diputación y de la Junta de Fomento del Turismo, don Pedro Bretcha Galí, Alcalde de Figueras y Procurador en Cortes por los Ayuntamientos de la provincia, don Juan Bonaterra Matas; Alcalde de Gerona y Procurador en Cortes, don Antonio Franquet Alemany; Diputado provincial, don Cosme Casas Camps; arquitecto de Ordenación Urbana, señor Bosch Reitg; miembros de la Junta de Turismo, don José Cruz Estrada; don Mario Deulofeu, y el secretario señor Descayre, quien actuó del mismo cargo en la Asamblea.

El señor Mazo Mendo manifestó que el objeto de la reunión era para tratar de asuntos vitales para el incremento del turismo en la Costa Brava, así como conocer pareceres y puntos de vista de todos los presentes, como más directos conocedores de sus respectivas demarcaciones, al objeto de informar con la mayor amplitud posible al

## Será solicitada al Estado la construcción de una gran autopista a todo lo largo de nuestro litoral

*La importancia del acto celebrado el pasado jueves en el Salón Municipal de Palafrugell, queda virtualmente demostrada por la gran calidad que obtuvieron los temas allí tratados.*

*En primer lugar y como cuestión de principio, anotamos que existe una voluntad totalmente insatisfecha de cuanto la Costa Brava entiende por sus problemas, voluntad que por otra parte se nos muestra operante, estudiando y debatiendo todo lo mucho que en esta Costa debe ser estudiado y lealmente debatido.*

*Veremos ahora si las mismas publicaciones que de vez en cuando nos dedican algún reportaje, para explotar su autor cara a la galería los inconvenientes que padece nuestra Costa, dedican el menor comentario en glosa de lo mucho y sonado que se dijo en Palafrugell el pasado jueves, ayudando a sacar a flote los empeños y ambiciones que allí fueron proyectados.*

ministro de Información y Turismo.

### Temas tratados

El primer punto tratado consistió en saber si existen lugares de la provincia, de valor turístico y que no han sido explotados hasta el presente. Informaron, al respecto, los alcaldes de La Escala, que se refirió al abandono en que está sometida la Playa de Mongó; el de Blanes, que encareció la necesidad de dotar de medios para explotar a la de San Francisco; el de Lloret de Mar, que lo mismo dijo de las de Boadella, Canales, Montes del Castillo (Baños) y Cañellas; San Pedro Pescador, que manifestó, asimismo, que no existen árboles en la playa de aquel pueblo. El de Rosas, sobre la de La Porosa y Monjón; el de Palamós, sobre la del Castell; el de Playa de Aro, de la Rovira; en idéntico sentido se expresaron los de Port-Bou, Calonge y Cadaqués.

En el debate intervino también el señor Bonaterra para manifestar que el problema era el mismo en todos los pueblos con respecto a sus playas, a saber, que están dominadas casi todas por particulares que se han adueñado incluso de los accesos y que se permiten acotar las colas, y la falta de buenas carreteras para llegar a aqué-

llas.

En relación con este tema, el señor Gobernador manifestó a los presentes que le enviarían sendos informes sobre el estado de las mencionadas playas, con planos de su emplazamiento, lugares acotados por los particulares y nombre de los poseedores.

### Deficiencias del sistema hotelero

A continuación se trató de las deficiencias en el sistema hotelero de la provincia, y se convino en señalar que los establecimientos existentes en la Costa Brava en número de 117, con un total de 1.827 habitaciones son a todas luces insuficientes.

Se habló también de los emplazamientos para albergues o paradores y de la necesidad de construir nuevos hoteles.

Hoteles—se acordó—podrían construirse dos de primera categoría, uno en San Feliu de Guixols y otro en Palafrugell, así como otros de menor capacidad en Lloret, Tossa, Palamós, La Escala, Rosas, Cadaqués y Port-Bou y parador o albergue en el Cabo de Creus.

Fué leída una relación de lugares pintorescos y centros de cultura y esparcimiento existentes en la Costa Brava.

Al pedir la Presidencia sugerencias para la mayor atracción

*La construcción de una autopista, la construcción de un millar de nuevas y confortables habitaciones, son temas lo suficientemente colosales para merecer el concurso que con su hábil pluma podría prestar nos el autor del mito de las cuatrocientas camas.*

*Además, en Palafrugell se trató ampliamente del coto de parajes enteros y del cierre que de muchos caminos vinieron hasta hoy practicando ciertos propietarios desaprensivos.*

*Esta usurpación, cara a las dignidades que esta Costa se merece, y en los casos que ello proceda, deberá ser a la Costa Brava restituida.*

*Por todo ello, conceptuamos a la reunión de Palafrugell como un primer paso feliz, camino de la gran transformación que, más tarde o más temprano, será operada en nuestra Costa.*

turística fué unánime el clamor de todos los asistentes en pedir la renovación de carreteras o construcción de mejores accesos.

### Construcción de una gran autopista

A iniciativa del Señor Gobernador Civil se tomó el acuerdo de realizar la ambiciosa construcción de una espléndida y ancha autopista que recorrerá desde Port-Bou a Blanes, toda la Costa Brava; magnífica obra que de ser autorizada por la superioridad, podría llevarse a cabo con la aportación del Estado, los municipios interesados y los propietarios de las fincas afectadas por ella.

Después, por el señor Mazo Mendo, fueron leídas unas importantes normas redactadas por la Junta de Turismo, referentes a conseguir un criterio unánime en las tareas de urbanización de la Costa Brava, para evitar que no surjan hechos consumados en edificaciones extrañas y mal alineadas que se convierten des-

DE LOS HOTELES, CUYA CONSTRUCCION SE SOLICITA, FIGURA EL QUE PARA NUESTRA CIUDAD DISPONDRIA DE 200 HABITACIONES

aprobadas por la superioridad y convertirse en preceptos que deberán ser cumplidos y hechos cumplir por los Alcaldes respectivos.

### Circular sobre campamentos

Por último el señor Gobernador Civil leyó un avance de una circular que próximamente aparecerá en el Boletín Oficial de la provincia, regulando los campamentos de personas mayores.

En ella se dan instrucciones claras y concisas de quiénes podrán instalar campamentos, en que zona, competencia de los Alcaldes en tal cuestión, permisos y licencias, características, medidas higiénicas y anejos indispensables del «camping».

Antes de levantar tan importante Asamblea de la que seguramente se obtendrán vitales mejoras para nuestra Costa Brava, el Señor Gobernador Civil sugirió, y la asamblea aprobó, sendos telegramas, con el resumen de los acuerdos adoptados, a la Casa Civil de su Excelencia el Jefe del Estado, y ministros de la Gobernación, Información y Turismo y Obras Públicas.

Los participantes en la Asamblea fueron obsequiados con un ágape, en Llafranch, por la Junta de Fomento del Turismo.

### Visita a Llafranch y S'Agaró

Por la tarde, recorrieron los asambleístas la Urbanización de Llafranch, escuchando de labios del Sr. Vilá, Presidente de la Asociación «Amigos de Llafranch», como habían realizado tal mejora y como se habían recaudado voluntariamente los dos tercios de una obra que asciende a 300.000 pesetas.

A continuación, los asambleístas visitaron la Ciudad Residen-

O. CASELLAS  
PINTURA - DECORACIÓN

Venta y Reparación de toda clase de Motores y Bombas industriales y Marinos. Diesel y a gasolina - Motos y Bicicletas en:  
Clavé, 18 y San Juan, 13

Establecimientos  
**L. Roca**  
Teléfono 239  
San Feliu de Guixols

Hostal de La Gavina

Instalación Eléctrica. Aparatos Sanitarios. Calefacción. Venta y Reparación de aparatos de Radio. Todo ello por personal especializado. en:  
Clavé, 8 y San Pedro. 15

